

UNITED NATIONS CONFERENCE ON TRADE AND DEVELOPMENT
CONFERENCE DES NATIONS UNIES SUR LE COMMERCE ET LE DÉVELOPPEMENT

CNUCED

UNCTAD



UNCTAD
HANDBOOK
OF STATISTICS

MANUEL DE
STATISTIQUES
DE LA CNUCED



UNITED NATIONS
NATIONS UNIES

UNITED NATIONS CONFERENCE ON TRADE AND DEVELOPMENT
CONFERENCE DES NATIONS UNIES SUR LE COMMERCE ET LE DÉVELOPPEMENT

CNUCED

UNCTAD



UNCTAD
HANDBOOK
OF STATISTICS

MANUEL DE
STATISTIQUES
DE LA CNUCED



UNITED NATIONS
New York and Geneva

2015

NATIONS UNIES
New York et Genève

NOTE

Symbols of United Nations documents are composed of capital letters combined with figures. Mention of such a symbol indicates a reference to a United Nations document.

General disclaimer

The designations employed and the presentation of material in this publication do not imply the expression of any opinion whatsoever on the part of the Secretariat of the United Nations concerning the legal status of any country, territory, city or area or of its authorities, or concerning the delimitation of its frontiers or boundaries.

Where the designations "economy" or "country or area" appear, they cover countries, territories or areas.

The designations "developing", "transition" and "developed" are intended for statistical convenience and do not necessarily express a judgement about the stage reached by a particular country or area in the development process.

The assignment of countries or areas to specific groupings is done for statistical convenience and does not imply any assumption regarding political or other affiliation of countries or territories by the United Nations.

Material in this publication may be freely quoted or reprinted, but acknowledgement is obligatory, together with a reference to the document number (TD/STAT.40).

This document has been reproduced without formal editing.

La cote des documents de l'Organisation des Nations Unies se compose de lettres majuscules et de chiffres. La mention d'une telle cote indique qu'il est fait référence à un document de l'Organisation.

Déni de responsabilité

Les appellations employées dans cette publication et la présentation des données qui y figurent n'impliquent, de la part du secrétariat de l'Organisation des Nations Unies, aucune prise de position quant au statut juridique des pays, territoires, villes ou zones, ou de leurs autorités, ni quant au tracé de leurs frontières ou limites.

Les appellations «économie» ou «pays ou zone» désignent des pays, des territoires ou des zones.

Le recours aux appellations «en développement», «en transition» et «développés» ne représente qu'une commodité à des fins statistiques et n'exprime pas nécessairement un jugement quant au niveau atteint par un pays ou une zone donnée concernant le processus de développement.

La répartition des pays en groupes particuliers ne représente qu'une commodité à des fins statistiques et ne présume en aucune manière d'une quelconque affiliation politique ou autre de la part des pays ou des territoires.

Le contenu de la présente publication peut être cité ou reproduit sans autorisation, sous réserve qu'il soit fait mention de ladite publication et de sa cote (TD/STAT.40).

Le présent rapport est reproduit sans être édité.

HOW TO ORDER THE HANDBOOK

To order the print version of the **UNCTAD Handbook of Statistics**, please contact:

United Nations Publications
300 East 42nd Street, Room IN-919
New York, NY 10017
USA

Telephone: 1-212-963-8302
Toll free: 1-800-253-9646
Fax: 1-212-963-3489
Internet: <https://unp.un.org>

COMMENT COMMANDER LE MANUEL

Pour commander la version imprimée du **Manuel de Statistiques de la CNUCED**, veuillez vous adresser à :

Publications des Nations Unies
300 East 42nd Street, Bureau IN-919
New York, NY 10017
USA

Téléphone : 1-212-963-8302
Numéro vert : 1-800-253-9646
Fax : 1-212-963-3489
Internet : <https://unp.un.org>

TD/STAT. 40

UNITED NATIONS PUBLICATION – PUBLICATION DES NATIONS UNIES

Sales number / Numéro de vente : B.15.II.D.8

ISBN 978-92-1-012078-4

e-ISBN 978-92-1-057506-5

ISSN 1992-8408

© Copyright United Nations 2015
All rights reserved

The **UNCTAD Handbook of Statistics** provides a collection of statistics and indicators relevant to the analysis of international trade, investment and development. Reliable statistical information is indispensable for formulating sound policies and recommendations that may commit countries for many years as they strive to integrate into the world economy and improve the living standards of their citizens. Whether it is for research, consultation or technical cooperation, UNCTAD needs reliable and internationally comparable trade, financial and macroeconomic data, covering several decades and as many countries as possible.

In addition to facilitating the work of the secretariat's economists, the **Handbook** provides all other users - policymakers, research specialists, academics, officials from national governments or international organizations, journalists, executive managers, members of non-governmental organizations - with access to cross-comparable sets of data. The **Handbook** presents a consolidated, yet wide-ranging overview of the statistical series available at UNCTAD.

The publication is available in printed copy and DVD format. Moreover, the statistical series published in the **Handbook** are also available online at **UNCTADstat** (<http://unctadstat.unctad.org/wds>). Unlike the **Handbook**, which captures statistics at one point of time, **UNCTADstat** is continuously updated and enhanced, thus providing users with the latest available data. Consequently, the figures from the **Handbook** may not always correspond to **UNCTADstat**.

To help us provide better and more relevant statistics to users, you are invited to send your comments to statistics@unctad.org.

Le **Manuel de statistiques de la CNUCED** fournit des statistiques et indicateurs essentiels à l'analyse du commerce international, de l'investissement et du développement. Une information statistique fiable est indispensable à la formulation de politiques saines et de recommandations qui engageront les pays pour de longues années dans leur processus d'intégration dans l'économie mondiale et d'amélioration des conditions de leurs peuples. Que ce soit pour la recherche, la concertation ou la coopération technique, la CNUCED a besoin de données commerciales, financières et macroéconomiques fiables, comparables au niveau international et disponibles, si possible, sur plusieurs décennies et pour un maximum de pays.

En plus de faciliter les travaux des économistes du secrétariat, le **Manuel** fournit à tous les autres utilisateurs, décideurs, chercheurs, universitaires, fonctionnaires d'administrations nationales ou d'organisations internationales, journalistes, cadres d'entreprises ou membres d'organisations non gouvernementales, un accès à des données transversales comparables. Le **Manuel** présente un aperçu harmonisé des séries statistiques disponibles à la CNUCED.

Le **Manuel** est disponible en version imprimée et DVD. De plus, les données présentées sont disponibles en ligne, dans **UNCTADstat** (<http://unctadstat.unctad.org/wds>). À la différence du **Manuel** qui présente des statistiques figées à un moment donné, **UNCTADstat** est améliorée et actualisée régulièrement pour mettre à la disposition des utilisateurs les données les plus récentes. Par conséquent, les données du **Manuel** ne pourront être comparées systématiquement à celles d'**UNCTADstat**.

Afin de mettre à disposition des utilisateurs des statistiques toujours plus pertinentes, nous vous invitons à nous faire part de vos commentaires en nous écrivant à statistics@unctad.org.

Note	ii
How to order the <i>Handbook</i>	ii
Foreword	iii
Table of contents	iv
Explanation of symbols	vi
Composition of country groupings	vii
General notes	xii
Abbreviations and acronyms	xvii

PART ONE**International merchandise trade**

1.1 Merchandise exports and imports	
- Value	2
- Share	10
1.2 Annual average growth rates of merchandise exports and imports	18
1.3 Merchandise trade balance	
Value and percentage of imports	26
1.4 Merchandise intra-trade	
by trade groups	36

PART TWO**International merchandise trade by region**

2.1 Merchandise trade structure by partner	
- Exports by main region of destination	40
- Imports by main region of origin	52
2.2 Export and import structure by partner and product group	
A. World	64
B. Developing economies	68
C. Developing economies: Africa	72
D. Developing economies: America	76
E. Developing economies: Asia	80
F. Developing economies: Eastern, Southern and South-Eastern Asia	84
G. Developing economies: Western Asia	88
H. Developing economies: Oceania	92
I. Transition economies	96
J. Developed economies	100

PART THREE**International merchandise trade by product**

3.1 Country trade structure by product group	
- Exports	106
- Imports	120
3.2 Export structure by product	
A. World	133
B. Developing economies	138
C. Developed economies	143
D. Individual economies	148
E. Major exporters for leading products among developing economies	170
3.3 Concentration and structural change indices of product markets	
- Exports	179
- Imports	183

Note	ii
Comment commander le <i>Manuel</i>	ii
Introduction	iii
Table des matières	iv
Signification des symboles	vi
Composition des groupements de pays	vii
Notes générales	xii
Abréviations et acronymes	xvii

PREMIÈRE PARTIE**Commerce international des marchandises**

1.1 Exportations et importations des marchandises	
- Valeur	2
- Part	10
1.2 Taux d'évolution annuels moyens des exportations et des importations des marchandises	18
1.3 Balance commerciale des marchandises	
Valeur et pourcentage des importations	26
1.4 Commerce interne des marchandises	
par groupements commerciaux	36

DEUXIÈME PARTIE**Commerce international des marchandises par régions**

2.1 Structure du commerce des marchandises par partenaires	
- Exportations par principales régions de destination	40
- Importations par principales régions d'origine	52
2.2 Structure des exportations et des importations par partenaires et groupes de produits	
A. Monde	64
B. Économies en développement	68
C. Économies en développement : Afrique	72
D. Économies en développement : Amérique	76
E. Économies en développement : Asie	80
F. Économies en développement : Asie orientale méridionale et du Sud-Est	84
G. Économies en développement : Asie occidentale	88
H. Économies en développement : Océanie	92
I. Économies en transition	96
J. Économies développées	100

TROISIÈME PARTIE**Commerce international des marchandises par produits**

3.1 Structure du commerce des pays par groupes de produits	
- Exportations	106
- Importations	120
3.2 Structure des exportations par produits	
A. Monde	133
B. Économies en développement	138
C. Économies développées	143
D. Économies individuelles	148
E. Principaux exportateurs de produits majeurs parmi les économies en développement	170
3.3 Indices de concentration et de changement structurel des marchés de produits	
- Exportations	179
- Importations	183

PART FOUR**International merchandise trade indicators**

4.1	Concentration and diversification indices of merchandise trade	190
4.2	International merchandise trade indices	
-	Volume indices of exports and imports	200
-	Unit value indices of exports and imports	208
-	Terms of trade and purchasing power indices of exports	218
4.3	Average applied import MFN tariff rates on non-agricultural and non-fuel products	226

PART FIVE**International trade in services**

5.1	Value of exports and imports of services	242
5.2	Exports and imports of services by service category	
-	Goods-related services	250
-	Transport	252
-	Travel	254
-	Construction	256
-	Insurance and pension services	258
-	Financial services	260
-	Charges for the use of intellectual property n.i.e.	262
-	Telecommunications, computer and information services	264
-	Other business services	266
-	Personal, cultural and recreational services	268
5.3	World merchant fleet by flag of registration and type of ship	272

**PART SIX
Commodities**

6.1	Annual and quarterly indices of free market prices of selected primary commodities	286
------------	--	-----

**PART SEVEN
International finance**

7.1	Balance of payments: Current account net	294
7.2.1	Foreign direct investment: Inward and outward flows	302
7.2.2	Foreign direct investment: Inward and outward stock	312
7.3	Personal remittances:	
-	Receipts	322
-	Payments	330

**PART EIGHT
GDP and population**

8.1	Nominal gross domestic product: Total and per capita	340
8.2	Annual average growth rates of real gross domestic product: Total and per capita	348
8.3	Nominal gross domestic product by type of expenditure and by kind of economic activity	356
8.4	Total and urban population	371

QUATRIÈME PARTIE**Indicateurs du commerce international des marchandises**

4.1	Indices de concentration et de diversification du commerce des marchandises	190
4.2	Indices du commerce international des marchandises	
-	Indices du volume des exportations et des importations ..	200
-	Indices de la valeur unitaire des exportations et des importations	208
-	Indices des termes de l'échange et du pouvoir d'achat des exportations	218
4.3	Droits de douane moyens NPF appliqués à l'importation des produits non-agricoles et non-pétroliers	226

CINQUIÈME PARTIE**Commerce international des services**

5.1	Valeur des exportations et des importations de services	242
5.2	Exportations et importations des services par catégories de services	
-	Services connexes aux biens	250
-	Transports	252
-	Voyages	254
-	Construction	256
-	Services d'assurance et de pension	258
-	Services financiers	260
-	Frais pour usage de la propriété intellectuelle n.i.a.	262
-	Services de télécommunications, d'informatique et d'information	264
-	Autres services aux entreprises	266
-	Services personnels, culturels et relatifs aux loisirs	268
5.3	Flotte marchande mondiale par pavillons d'immatriculation et par types de navires	272

**SIXIÈME PARTIE
Produits de base**

6.1	Indices annuels et trimestriels des prix d'une sélection de produits de base sur le marché libre	286
------------	--	-----

**SEPTIÈME PARTIE
Finance internationale**

7.1	Balance des paiements : compte courant net	294
7.2.1	Investissement étranger direct : flux entrants et sortants	302
7.2.2	Investissement étranger direct : stocks entrants et sortants	312
7.3	Envois de fonds personnels :	
-	Recettes	322
-	Paiements	330

**HUITIÈME PARTIE
PIB et population**

8.1	Produit intérieur brut nominal : total et par habitant	340
8.2	Taux de croissance annuels moyens du produit intérieur brut réel : total et par habitant	348
8.3	Produit intérieur brut nominal par catégories de dépenses et par branches d'activité économique	356
8.4	Population totale et urbaine	371

EXPLANATION OF SYMBOLS

SIGNIFICATION DES SYMBOLES

- 0** Zero means that the amount is nil or negligible.
- The symbol underscore indicates that the item is not applicable.
- .. Two dots indicate that the data are not available or are not separately reported.
- The use of a hyphen on data area means that data is estimated and included in the aggregations but not published.
A hyphen between years (e.g. 1985-1990) signifies the full period involved, including the initial and final years.
- *** Negative accumulation of flows; Value included in regional and global totals.
- (b)** Break in the series
- (e)** Estimated data
- (f)** Forecast
- (p)** Provisional data
- (r)** Revised data
- (u)** Preliminary estimate

Some exceptions are indicated in footnotes.

Unless otherwise specified, country aggregates are the sum of the relevant country data by group. Calculations of aggregates may include data estimated by the UNCTAD secretariat that are not necessarily all reported separately. When there are insufficient representative reported or estimated data points within a country aggregate, no aggregation is undertaken and symbol (-) is assigned.

Because of rounding, details and percentages in tables do not necessarily add up to totals.

Data are checked to ensure that they match the geographical coverage of the countries, as described at the beginning of the *Handbook*. However sometimes gaps cannot not be avoided due to data unavailability. They are thus described in notes at the end of the table.

Unless otherwise stated, dollars (\$) refer to United States dollars and data in dollars are expressed in current United States dollars of the year to which they refer.

Average annual growth rates are defined as the coefficient b in the exponential trend function $y = ae^{bt}$ where t stands for time. This method takes all observations in a period into account. Therefore, the resulting growth rates reflect trends that are not unduly influenced by exceptional values.

- 0** Un zéro signifie que le montant est nul ou négligeable.
- Un tiret signifie que la rubrique est sans objet.
- .. Deux points signifient que les données ne sont pas disponibles ou ne sont pas communiquées séparément.
- Le trait d'union dans le champ des données indique que le chiffre est estimé et inclus dans l'agrégation mais n'est pas publié.
Le trait d'union entre deux millésimes (par exemple 1985-1990) indique qu'il s'agit de la période tout entière, y compris la première et la dernière année mentionnées.
- *** Accumulation négative des flux ; valeur incluse dans les totaux régionaux et globaux.
- (b)** Rupture de série
- (e)** Donnée estimée
- (f)** Prévision
- (p)** Donnée provisoire
- (r)** Donnée révisée
- (u)** Estimation préliminaire

Les exceptions sont indiquées dans les notes en bas de page.

Sauf indication contraire, les agrégats de pays sont obtenus en sommant les données des pays composant le groupe. Les calculs d'agrégats peuvent inclure des données estimées par le secrétariat de la CNUCED qui ne sont pas nécessairement toutes rapportées séparément. Les agrégats ne sont calculés que lorsqu'il y a assez de données significatives, rapportées ou estimées. Dans le cas contraire, l'agrégation ne sera pas calculée et la valeur sera remplacée par le symbole (-).

Par ailleurs, la somme des chiffres et des pourcentages indiqués dans les tableaux ne correspond pas nécessairement aux totaux en raison des arrondis.

Les données sont collectées et vérifiées pour qu'elles correspondent à la couverture géographique des pays, telle qu'elle est décrite en début de *Manuel*. Toutefois certains écarts ne peuvent parfois être évités en raison de l'indisponibilité des données. Ils sont alors décrits dans les notes de fin de tableau.

Sauf indication contraire, le terme dollar (\$) s'entend du dollar des États-Unis d'Amérique et les données en dollars sont exprimées en dollars courants de l'année à laquelle elles se réfèrent.

Les taux moyens d'évolution annuelle sont définis par le coefficient b de la fonction exponentielle de tendance $y = ae^{bt}$, où t représente le temps. Cette méthode permet de prendre en compte toutes les observations concernant une période donnée sans que le taux de croissance obtenu ne soit trop affecté par des valeurs exceptionnelles.

The term "economies", as used in this publication, refers to regions, countries and territories. In case of a change in the statistical coverage of a country, it is identified by adding an end year after the country name when the country name remains unchanged. The change in the statistical coverage may affect the assignment of the country to specific groupings. For this reason, it may also affect the aggregates depending on whether or not the concerned entities are included in the same country grouping.

Every year, UNCTAD reviews and updates the definition and composition of country groupings. Such changes may impact significantly on the figures from one version to another. The modifications are thoroughly outlined in the section Documentation at UNCTADstat website.

Geographical distribution of developing, transition and developed economies

There is no established convention for the designation of "developing", "transition" and "developed" countries or areas in the United Nations system.

The World total represents the sum of the figures of the above three groups plus the figures of a group of "Other territories" not elsewhere classified. These territories are included in the world total if they have been reported but are not presented individually or in any group.

"Developing" and "developed" categories are further divided by geographical region.

The composition of the groupings is detailed below.

Dans cette publication, le terme «économies» couvre les régions, les pays et les territoires. Une année adjointe au nom d'un pays indique un changement de couverture statistique lorsque le nom du pays reste inchangé. Un changement de couverture statistique peut affecter l'inclusion du pays dans des groupements de pays spécifiques. Les données pour un groupement dépendront de l'appartenance ou non des nouvelles entités au même groupement.

La CNUCED révisé et met à jour la définition et la composition des groupements de pays chaque année. Ces changements peuvent affecter de manière significative les chiffres d'une année de publication à l'autre. Le détail des changements est disponible dans la rubrique Documentation sur le site web d'UNCTADstat.

Répartition géographique des économies en développement, économies en transition et économies développées

La distinction entre pays ou régions "en développement", "en transition" et "développés", ne correspond à aucune nomenclature officielle à l'échelle du système des Nations Unies.

Le total Monde représente la somme des trois groupes ci-dessus plus les données d'un groupe "Autres territoires" non-classés ailleurs. Lorsqu'elles sont disponibles, les données de ces territoires sont incluses dans le total monde mais ne sont présentées ni individuellement ni dans aucun groupe.

Les économies en "développement" et "développées" sont elles-mêmes subdivisées suivant des critères géographiques.

La composition des groupements est détaillée ci-dessous.

DEVELOPING ECONOMIES

ÉCONOMIES EN DÉVELOPPEMENT

AFRICA

AFRIQUE

Eastern Africa

Burundi; Comoros; Djibouti; Eritrea; Ethiopia; Kenya; Madagascar; Malawi; Mauritius; Mozambique; Rwanda; Seychelles; Somalia; South Sudan; Uganda; United Republic of Tanzania; Zambia; and Zimbabwe.

Afrique orientale

Burundi ; Comores ; Djibouti ; Érythrée ; Éthiopie ; Kenya ; Madagascar ; Malawi ; Maurice ; Mozambique ; Ouganda ; République-Unie de Tanzanie ; Rwanda ; Seychelles ; Somalie ; Soudan du Sud ; Zambie et Zimbabwe.

Middle Africa

Angola; Cameroon; Central African Republic; Chad; Congo; Democratic Republic of the Congo; Equatorial Guinea; Gabon; and Sao Tome and Principe.

Afrique centrale

Angola ; Cameroun ; Congo ; Gabon ; Guinée équatoriale ; République centrafricaine ; République démocratique du Congo ; Sao Tomé-et-Principe et Tchad.

Northern Africa

Algeria; Egypt; Libya; Morocco; Sudan; Tunisia; and Western Sahara.

Afrique septentrionale

Algérie ; Égypte ; Libye ; Maroc ; Sahara occidental ; Soudan et Tunisie.

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：

https://www.yunbaogao.cn/report/index/report?reportId=5_9498

